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Zusammenfassung

        
Das Fibromyalgie-Syndrom ist ein multifaktorielles Geschehen, das durch physische und physische Symptome gekennzeichnet ist. Wichtig bei der ärztlichen Behandlung bzw. Beratung ist, die Patient*innen in ihrem Schmerzgeschehen ernst zu nehmen, da Schmerz immer real ist. Aus Sicht der Chinesischen Medizin ist bei jeder Erkrankung das Gleichgewicht von Yin und Yang gestört und die Lebenskraft Qi kann nicht fließen. Die Chinesische Medizin sieht Störungen gleichermaßen auf der körperlichen und psychischen Ebene – es gibt keine Trennung. Um Qi wieder fließen zu lassen, kann die Akupunktur hilfreich sein. Die Akupunktur wirkt sowohl auf der psychischen als auch auf der körperlichen Ebene. Deshalb stellt sie beim FMS eine gute Ergänzung zu den übrigen Therapien dar. Die Begleitung von Patient*innen mit Fibromyalgie-Syndrom ist langwierig und erfordert neben Fachwissen auch den Blick über den Tellerrand.

      

        
Abstract

        
The fibromyalgia syndrome is a multifactorial process characterized by physical and psychological symptoms. When providing medical treatment or advice, it is important to take the patient’s pain seriously, as pain is always real. From the point of view of Chinese medicine, the balance of Yin and Yang is disturbed in every illness and the life force qi cannot flow. In Chinese medicine, disorders affect equally the physical as well as the psychological level - there is no separation. Acupuncture can be helpful to restore the flow of qi. Acupuncture works on the psychological as well as the physical level. This is why it complements other therapies well in the case of FMS. Supporting patients with fibromyalgia syndrome is a long process and requires specialist knowledge as well as thinking outside the box
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